

L'aide bilatérale dans le secteur énergétique en Asie se concentre sur quatre pays: le Pakistan, le Bangladesh, l'Indonésie et l'Inde.

Au Pakistan, l'ACDI accorde un soutien financier pour l'achat de quatre groupes générateurs supplémentaires à la centrale de Tarbella ainsi que pour la construction d'une ligne de transport de 500 KV reliant le barrage de Tarbella et Lyallpur. À cette aide s'ajoutent la fourniture de deux groupes générateurs supplémentaires pour le barrage de Warsak et le financement d'un programme d'électrification rurale. L'ACDI a en outre entrepris une grande étude sur le secteur du pétrole et du gaz, et fournit du matériel et des spécialistes à l'appui des activités d'exploration de la Oil and Gas Development Corporation. Le Canada a également fourni du matériel, de la formation et des spécialistes pour l'exploitation des champs pétrolifères de Tut. *spécialistes*

Au Bangladesh, le programme s'est concentré sur la modernisation du réseau électrique, le renforcement des capacités de transport et l'assistance technique en vue de l'établissement d'un service central de surveillance et de contrôle du réseau.

En Inde, les activités de l'ACDI dans le secteur énergétique comprennent l'installation de générateurs à turbine et la fourniture d'une ligne de crédit en vue de l'achat de matériel par la Oil and Natural Gas Development Corporation.

La participation de l'ACDI en Indonésie comprend les conseils de spécialistes pour la préparation d'une étude sur le transport à longue distance de l'électricité dans l'île de Sulawesi et des études de faisabilité et d'autres études relatives au développement d'installations de production d'électricité sur Sumatra, Irian Jaya et Java. Le Canada accorde également son soutien à un programme d'électrification rurale.

La participation de l'ACDI dans le secteur énergétique en Afrique francophone s'est concentrée sur la production et les réseaux de transport hydro-électriques, notamment dans les régions dépourvues d'électricité. De l'assistance a été accordée pour la mise en place de lignes de transport en Côte d'Ivoire (du barrage Kossou à Daloa), en Tunisie (entre Tunis et Korba) et au Mali (de Sélingué à Bamako). L'ACDI entreprendra, dans le cadre de deux projets qui viennent d'être approuvés, des travaux d'électrification rurale dans la région Nord-Ouest de Côte d'Ivoire et dans la région Sud-Ouest du Cameroun.

L'ACDI ne participe actuellement qu'à deux grands projets énergétiques dans la région des Amériques. En 1980,